



Il a applaudi au succès de la fête des enfants des écoles le 18/12 et il se fait l'interprète des spectateurs pour en féliciter et remercier les organisateurs.

Un dimanche mouvementé fut celui où un début d'incendie se déclara à la cité ANCET - Sinistre de peu d'importance d'ailleurs qui fut rapidement maîtrisé, mais qui permit d'admirer la célérité de nos pompiers.

... Notre coq verra bien d'autres choses encore et il se réserve la joie de vous les raconter chaque mois dans " CLARTES " IL VOUS SALUE DE L'AILE

... CORDIALEMENT

NOUVELLES...

... de ceux qui, de loin, pensent souvent à la VERRERIE...

NOS SOLDATS

Sergent-Chef GABRIEL Pierre :

Engagé, blessé, fait prisonnier ; évadé, fait route actuellement vers l'INDOCHINE à bord du " JAMAÏQUE "

Lieutenant MANGEOT Simon :

Engagé en 1939 se trouve également, pour le moment, en INDOCHINE à HANOÏ c'est sa seconde campagne : nos félicitations,

Soldat MARCHAL Georges :

A reculé son départ au régiment par suite d'une double fracture de la jambe. Actuellement, totalement remis, il est affecté au 3^{ème} Régiment de Spahis.

Soldat BAPTISTE Roger :

Notre sympathique " Tringlot " accomplit son temps au 6^{ème} Train à NANCY. Ce qui nous donne le plaisir de le voir souvent parmi nous.

Soldat GOURMET Robert :

Nous a quittés le 21 Oct. 49 pour STRASBOURG où il sert dans les transmissions. Sa famille a été heureuse de le voir arriver, pour le nouvel an, en permission.

Soldat MOUGEL Claude :

Bénéficiaire des sports d'hiver au FELLEBERG. Il est devenu un as du ski, ce qui est normal pour un Bressaud. Nous nous réjouissons de le revoir parmi nous très prochainement.

(à suivre)

NOS MALADES

Madame HENQUEL après un séjour à l'Hôpital, a rejoint sa famille et nous lui souhaitons une prompte et totale convalescence.

Monsieur René KRIBS, actuellement en traitement à l'Hôpital St-MAURICE d'EPINAL, est désormais en excellente santé et attend avec le sourire son très prochain retour à la VERRERIE.



LA VERRERIE SPORTIVE

Nos footballeurs savent attirer de nombreux amis sur les bords du stade local. Les plus nombreux participent aux déplacements et quelquefois aident nos équipiers à ramener la défaite.

Comme ce coin des sports sera réservé en chaque numéro de " CLARTES " ; voici le bilan des matches-aller ; et le classement de votre onze au 8 Janvier 1950.

4 sept. 49	Mirecourt-Portieux	perdu	2-0	1 pt.
18 sept.	P.T.T. Epinal-Portieux	gagné	4-0	3 pt.
9 oct.	Portieux-Baccarat	gagné	2-1	3 pt.
16 oct.	Portieux-Pompey	npl	1-1	2 pt.
23 oct.	Portieux-Neufchâteau	gagné	7-1	3 pt.
6 Nov.	La Madeleine-Portieux	perdu	2-0	1 pt.
20 Nov.	Portieux-Raon	gagné	2-1	3 pt.
27 Nov.	St Maurice-Portieux	perdu	5-3	1 pt.
4 Déc.	Portieux-Nomexy	gagné	4-1	3 pt.
18 Déc.	Remiremont-Portieux	perdu	4-1	1 pt.
8 Janv. 50	Port. Varangéville	perdu	6-2	1 pt.

22 pt.

Avec cette récolte de 22 points, le C. S. V. P. se place en 5^{ème} position. Devant les locaux nous remarquons : Varangéville, Pompey, Remiremont et St-Maurice.

Bonne chance, au retour, à l'équipe fanion, qui déplace un peu partout les couleurs des VERRERIES de PORTIEUX sportives.

Prochainement...

— Sous le titre évocateur —

" DU NOIR AU BLANC "

Quelques récits authentiques des campagnes de la 2^{ème} D. B.

VARIÉTÉS ET BONNES HISTOIRES

Ce qu'on raconte

à la " FRAICHE "

Un vieil instituteur de 1900 faisait un jour une leçon d'histoire sur François 1^{er}. : Elève X... Veuillez me réciter votre leçon d'histoire. L'élève se lève péniblement... François 1^{er} a gagné la bataille de... la bataille... la bataille... ça ne sort pas.

Son camarade lui glisse, car c'est un as : La bataille du foid de " RANCEROT ". Aussitôt X... très fier se redresse et s'écrie :

François 1^{er} a gagné la bataille de " RANCEROT ", M'sieur.

Le maître se redresse d'un bond, il est au-dessus de l'élève ; le secoue : cancre, bon à rien...

La salle se tord, je vous laisse en deviner la raison...

OUVERTURES SUR LE MONDE

— Des tas d'idées circulent dans le monde.

— Elles nous arrivent à la Verrerie, par dessus les bois qui semblent nous isoler du reste du monde... Les journaux, la radio, le cinéma (et peut-être un jour : la télévision) nous les apportent...

— Et ces idées, que nous le voulions ou non, nous mènent...

— Alors... s'il agit d'y voir " clair, " et ce n'est pas toujours commode, car les grands problèmes, comme leur nom l'indique, tout comme ceux de l'école sont souvent bien embrouillés et difficiles à résoudre...

— Nous vous proposerons chaque mois, dans " CLARTES " un de ces grands problèmes actuels : vous-mêmes retirerez votre propre conclusion.

— C'est ainsi que nous avons l'intention de présenter dans les mois à venir, par exemple, les questions de : l'enfance délinquante, le conseil de l'Europe, la situation en Palestine etc... etc...

— A tout Seigneur tout honneur,

— Aujourd'hui, que signifie :

LE JUBILÉ ET L'ANNÉE SAINTE

— Origines lointaines : Le jubilé existait déjà avant Jésus-Christ chez les Juifs, tous les cinquante ans, une année durant, les dettes étaient remises, et les esclaves libérés : c'était le " JUBILÉ " ce qui signifie en hébreu : Corne de bélier, car cette année " Sainte " était annoncée au son de la corne de bélier.

— Origines rapprochées : En l'an 1300 le pape Boniface VIII accorde la rémission de la peine des péchés — (Purgatoire) —, à tous ceux qui viennent à Rome prier sur la tombe des apôtres. " Cette année-là, deux millions de pèlerins partirent pour Rome "

— Depuis, il y a une année sainte tous les cinquante ans " annoncée par l'ouverture symbolique de la porte sainte " Une des portes de la Basilique de St Pierre de Rome qui est habituellement fermée.

— En 1950 : Année Sainte qui a pour but de nous faire réfléchir aux graves problèmes de l'heure : Antagonisme russo-américain ; en Europe, crainte de surproduction et chômage ; en France, conflits sociaux et manque de fraternité.

Le Jubilé se compose de certaines prié-



res et pénitences pour l'heureuse solution de ces graves questions et notre propre amélioration chrétienne.

CONCLUSIONS : Alors ! l'année sainte : « Un CHOC » pour que chaque chrétien dépose, en faisant son jubilé, quelques grammes de son paquet d'égoïsme.

TOUT CECI EST-IL CONFORME A L'IDÉE QUE VOUS VOUS ÉTIEZ FAITE DU JUBILÉ ET DE L'ANNÉE SAINTE ?

Le Coin des P. G.

SOUVENIR DE LA CAPTIVITÉ

Les prisonniers sont gens malins, et il leur arrivait bien souvent de correspondre avec leur famille, au nez et à la barbe de leurs gardiens, pour transmettre des messages... interdire et préparer leur évasion.

Voici la lettre qu'adressait l'un d'eux à son épouse :

« Que te dirai-je depuis ma dernière lettre, bien peu de choses. La santé est toujours la même, je n'engraissais évidemment pas ; que veux-tu : c'est la guerre. Aussi si tu m'adresses quelque chose voici ce qu'il me faudrait. Envoie-moi vivement oranges intactes, et les imperméables manquants ; étant souvent dehors. Aussi nous sommes sérieusement abrutis ; voici ordre nouveau !!! ... Embrasse bien nos enfants pour moi. Et vois ce que tu peux faire en plus, Je pense te revoir bientôt. Ton époux qui pense bien souvent à vous à chaque jour nouveau.

Déédé.

...qui trouvera le message caché ?

>>>>>

" chroniques du coq...

DE NOTRE CLOCHER "

Malgré ses aîz penchés...

Ne croyez pas que notre coq reste inactif et que les longues années qui lui ont été imposées aient lassé sa vigilance. Il tressaille toujours d'aise au son joyeux des cloches les jours de fêtes ; et son émotion est toujours renouvelée à chaque cérémonie dans cette église qu'il semble garder.

Il a vu : La quarante neuvième Toussaint de sa vie, par un temps superbe, fait assez rare. Les fidèles sont venus nombreux honorer tous les saints et l'après-midi notre cimetière, magnifiquement fleuri, marquait le fidèle souvenir des vivants pour leurs morts.

Le Onze Novembre ; 21^{ème} anniversaire de l'armistice, jour émouvant pour tous les anciens combattants. Mainte famille voit que ses disparus ne sont pas oubliés et qu'une population entière pense et prie pour eux. Signalons qu'une touchante cérémonie a eu lieu aux écoles après le service religieux : Inauguration d'une plaque à la mémoire de 2 anciens élèves, morts au champ d'honneur :

MOREL Antoine en Italie
CHOLEZ Robert devant Strasbourg

25 Décembre 1949 — Noël " Fête entre toutes les fêtes " où les fidèles se sont pressés pour recevoir leur sauveur.

... Il a vu bien d'autres choses encore ; il a constaté avec plaisir que deux militaires (WEBER Pierre et MEYER Robert) ont servi en grande tenue la messe du 27 Novembre.